

Miércoles 05 de Agosto del 2009

Última modificación 05.08.2009

El Financiero Elevar la recaudación fiscal, el reto Jeanette Leyva Reus Pese a que en los últimos ocho años los ingresos tributarios han crecido en alrededor de 810 mil millones de pesos, equivalentes a siete reformas fiscales de 2007, los recursos aún son insuficientes para alcanzar una recaudación semejante a la de otros países de la región. Esto, aun cuando se logre una eficiencia en el gasto de 100 por ciento. De acuerdo con especialistas, el problema en México es tanto de eficiencia en el uso de recursos -es decir, en la forma en que se gasta- como de la baja recaudación, que equivale a menos de 10 por ciento del Producto Interno Bruto, cuando se requieren índices cercanos a 18 por ciento del PIB. La recesión global dejará cicatrices duraderas: Banamex Pablo Chávez Meza Aunque pareciera que la etapa de recesión ha terminado, ésta dejará "cicatrices" duraderas, debido a las considerables pérdidas de producción potencial. Motivo por el que no se alcanzará ni siquiera un débil índice potencial de crecimiento durante un largo periodo. De acuerdo con el Examen de la situación económica de México, elaborado por Banamex, en términos de caída en la producción, esta recesión ha sido la más profunda a escala global en muchas décadas. En el caso de México, la actividad económica se debilitó más en el segundo trimestre del año, por lo que Banamex ajustó su expectativa de crecimiento del país a menos 7.4 por ciento, cuando anteriormente la había previsto en menos 6.2 por ciento. Salir de la recesión dependerá del paquete económico 2010 Marcela Ojeda Castilla La fragilidad con que se percibe la recuperación económica exige un marco macroeconómico para 2010 que realmente ayude y garantice el grado de inversión, lo que realmente está en riesgo, porque si ese marco no está bien construido, la recesión podría prolongarse mucho más de lo previsto. En seis semanas, el Ejecutivo enviará al Congreso el paquete económico 2010, con los Criterios Generales de Política Económica (CGPE), los Proyectos de Ley de Ingresos de la Federación (PLIF) y de Presupuesto de Egresos (PEF), y quizá una miscelánea fiscal. Concamin: luces y sombras en el segundo semestre (Ivette Saldaña) México comenzó la segunda mitad del año en medio de luces y sombras, pues mientras el tipo de cambio y la inflación están bajo control, las finanzas públicas presentan un deterioro acelerado, y no hay indicios sólidos de que el sector industrial haya tocado fondo y pronto inicie su recuperación. Pese a la esperada recuperación, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) advirtió que en 2009 se perderán entre 670 mil y 730 mil empleos en el sector formal, considerando una caída del PIB de entre 6.8 y 7.8 por ciento, un decrecimiento de la producción de 11 a 13 por ciento, y una baja en las manufacturas de 14 a 15 por ciento. Las ramas fabriles más afectadas por la crisis son equipo de transporte, metálicas básicas, equipos de computación, comunicación, medición y otros, accesorios electrónicos y productos a base de minerales no metálicos Recortes presupuestales ponen en riesgo los programas sociales Ivette Saldaña El recorte presupuestal, que ya afectó a los gobiernos estatales y municipales, pone en riesgo la continuidad de muchos programas a nivel local, ya que hay fragilidad en las finanzas, afirmó Mario de la Cruz, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE). Por eso, expuso, el gobierno federal debería pensar en aumentar el déficit fiscal y utilizar mecanismos emergentes como el endeudamiento para no afectar a estados y municipios, pues los planes que dependen de cada entidad pueden desaparecer por falta de recursos. En entrevista señaló que por la actual caída en los ingresos del gobierno seguramente hay otros programas federales afectados, como el de las líneas de garantía que se otorgaron para las empresas a través de Nacional Financiera (Nafin), aunque difícilmente se puede seguir dependiendo de ese tipo de planes emergentes. Se estanca México en el comercio exterior Arturo Robles Las evaluaciones de México en transparencia, procedimientos y calidad en la infraestructura para realizar transacciones mercantiles arrojaron resultados negativos en el último año, establece el informe Comercio Mundial 2009, elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Señala que la ausencia de mejoras en las prácticas comerciales y el impacto de la recesión económica fueron los detonantes para que ese tipo de transacciones cayeran entre abril y mayo a niveles de inicios de 1980. El reporte muestra que el índice de barreras arancelarias para México retrocedió ocho posiciones en el mundo, al pasar de la 47 en 2008 a la 55 en este año, además de que se elevó el cobro de derechos comerciales. Se han creado 235 mil empleos: Lozano Héctor A. Chávez Maya El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, minimizó el pronóstico de desempleo para México de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), según el cual se ubicará en una tasa de 5.7 por ciento, pues aseguró que actualmente se tiene un saldo a favor en la generación de plazas, ya que de diciembre de 2006 a la fecha se han creado más de 235 mil. Sin embargo, durante su campaña hacia la presidencia de la República, el jefe del Ejecutivo, Felipe Calderón, ofreció crear un millón de empleos al año, por lo que en promedio anual se habría cumplido con 12 por ciento, mientras que en el Plan Nacional de Desarrollo la meta es generar 800 mil. En conferencia de prensa luego de participar en la 51 Asamblea General de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), dijo que las medidas anticíclicas del gobierno federal permitieron que el primer mandatario cumpliera con su palabra de crear más puestos de trabajo. El Reforma Ratifica Moody's calificación de México Nueva York, Estados Unidos (5 agosto 2009).- La agencia Moody's ratificó este miércoles la calificación soberana de México, con una nota de "Baa1" y una perspectiva estable, argumentando que no anticipa un deterioro significativo en las cuentas fiscales del País al menos hasta 2010. Las tres principales agencias calificadoras de deuda han exhortado a México a realizar reformas para aumentar su débil recaudación tributaria y reducir su dependencia de los ingresos petroleros. Standard & Poor's y Fitch mantienen la nota en perspectiva negativa. "La decisión está sustentada en la presencia de un marco de política económica que apoya la continuidad del orden fiscal, la capacidad del País para mantener acceso continuo a los mercados financieros internacionales, y en un adecuado perfil de la deuda gubernamental", explicó Moody's en un comunicado. Toca dólar niveles más bajos en 2 meses Sandra Reyes Ciudad de México (5 agosto 2009).- Tras un comienzo débil, el peso mexicano recupera terreno y se ubica en sus mejores niveles de los últimos 2 meses, luego de darse a conocer el anuncio de la calificadora Moody's. El dólar en operaciones al mayoreo se ubica en 13.02 pesos a la compra y 13.05 pesos a la venta, un descenso de 10 centavos respecto al cierre previo, y su menor nivel de un bimestre. En las ventanillas de Banamex se compra en 12.75 pesos y se vende a 13.20 pesos, 4 centavos menos respecto al cierre

previo. Retrocede 0.65% Bolsa Mexicana Sandra Reyes Ciudad de México (5 agosto 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra descensos siguiendo la tendencia errática de las bolsas en Nueva York ante un reporte de empleo (ADP) peor a lo esperado, reportes de corporativos mixtos. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en 27 mil 690.71 unidades, un retroceso de 0.65 por ciento, es decir, 182.56 unidades. El volumen de operación es de 30.6 millones de acciones con un importe de 753 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: TVAZTECA CPO, con 3.42 por ciento; VITRO A, con 2.31 por ciento; MEGA CPO, con 2.14 por ciento; OMA B, con 1.41 por ciento; AUTLAN B, con 1.13 por ciento. Crece 41% producción de Burgos Noel García / Enviado Reynosa, México (5 agosto 2009).- A la región de la Cuenca de Burgos, a la que han migrado cientos de técnicos atraídos por los trabajos de extracción de gas, le aguarda un nuevo impulso: tres licitaciones. En los 5 años que tienen operando contratos con empresas privadas han logrado elevar su producción en 41 por ciento. Sin embargo, crecerá aún más pues las tres licitaciones internacionales adicionales que alista Pemex sumarán inversiones por mil millones de pesos. Crecen inventarios de crudo de EU Washington DC, Estados Unidos (5 agosto 2009).- Los inventarios estadounidenses de crudo subieron la semana pasada, mientras que las existencias de gasolina y destilados cayeron, dijo el miércoles la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo aumentaron en 1.7 millones de barriles, a 349.5 millones de barriles frente a la previsión de los analistas de un incremento de 800 mil barriles. Los inventarios de gasolina disminuyeron en 200 mil barriles, a 212.9 millones de barriles, mientras que las existencias de los destilados bajaron en 1.1 millones de barriles, a 161.5 millones de barriles. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72661.html> Hacienda pide a bancos más rigor para dar crédito Romina Román La Secretaría de Hacienda busca disminuir los riesgos que pueden representar para el sistema bancario un aumento considerable en la cartera vencida de las instituciones. Como parte de la nueva metodología para reservar la cartera de tarjetas de crédito, Hacienda buscará inducir a que las instituciones "limiten" la oferta de tarjetas a los acreditados que no cuentan con un historial satisfactorio. De acuerdo con la última versión de las reglas que están en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) y que se publicarán en los próximos días en el Diario Oficial de la Federación, esta medida reduciría el crecimiento de la cartera vencida. La Secretaría de Hacienda precisó que las disposiciones también buscan privilegiar la figura de historial de pago, a través de diferentes métodos de evaluación para aprobar y otorgar préstamos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72665.html> OCDE: sube 10% costo de alimentos en México José Manuel Arteaga México registró, en junio, uno de los mayores incrementos anualizados en alimentos entre los 30 países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El organismo encabezado por José Ángel Gurría reveló que la inflación anualizada en alimentos en el país en junio fue 10% y ubicó a México como la segunda economía con el mayor registro. Según la OCDE, Islandia fue el único en superar a México con inflación anualizada en comida de 18.2%. La inflación anualizada de alimentos entre miembros del organismo fue de 1.8% en junio de 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72673.html> AL incumple pagos por crisis: Moody's NUEVA YORK.- Las tasas de incumplimiento de pagos por categoría de calificación para emisores corporativos en América Latina el pasado año fueron las más altas de la región desde 2003, aunque también similares a las del resto del mundo, indicó hoy la agencia de calificación de riesgos Moody's. La firma informó en un estudio sobre el desempeño crediticio de la región que desde principios de 2008 y el inicio de la crisis global 30 corporaciones latinoamericanas han incumplido pagos con un impacto de deuda de 7 mil 300 millones de dólares. De ellas, 14 incumplieron sus pagos en 2008, lo que generó deuda por 3 mil 400 millones de dólares y otras 16 lo hicieron en el primer semestre de 2009, por otros 3 mil 900 millones de dólares, aseguró Moody's. La consultora también precisó que el volumen de "default" observado en 2008 fue el más alto en la región desde 2003. "Las tasas de recuperación promedio de los bonos senior en incumplimiento de pagos y las tasas de migración de calificación para corporativos latinoamericanos también han sido muy similares a las del resto del mundo", precisó la autora del informe y analista de Moody's, Elena Duggar. Indicó que por ello las incidencias de pérdida crediticia han sido similares para emisores que tienen la misma calificación, sin importar la región geográfica en la que se encuentran. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72675.html> Decepción histórica en construcción de los acuerdos internacionales Manuel Lombera Martínez Desde 1944 la sociedad internacional ha conformado tres organismos que trascienden en la estructura económica mundial. En 1944, como preámbulo al fin de la Segunda Guerra Mundial, 44 países conformaron en Bretton Woods el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial. A partir de entonces tuvieron que transcurrir 50 años para que el mundo se pusiera de acuerdo en crear la Organización Mundial de Comercio (OMC), avalada por 153 naciones. "Desde entonces, todos los intentos por lograr un acuerdo aceptable para los 153 países miembros de la OMC han fracasado", destaca Moisés Naím, editor en jefe de Foreign Policy. "Por un lado la globalización ha incrementado la necesidad de que los países se coordinen, pero por otro la capacidad de las naciones para llegar a acuerdos ha disminuido", señala Naím. Los desencuentros entre los países para transformar la estructura económica internacional ha derivado en la búsqueda de consensos a través de grupos de naciones con intereses afines. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72676.html> G-14 la respuesta al vacío de reformas económicas Manuel Lombera Martínez "¿Cuándo fue la última vez que usted escuchó que un gran número de países se puso de acuerdo para afrontar un importante problema mundial?", cuestiona Moisés Naím, editor en jefe de Foreign Policy. Ocurrió en 1994, responde, cuando 123 países crearon la Organización Mundial del Comercio (OMC). Quince años después el mundo insiste en resolver los retos globales formando grupos de países. Y la discusión sobre la funcionalidad de estas pandillas está vigente. Sobre todo cuando expertos coinciden en que el Grupo de los 8 (G-8), integrado por las democracias más industrializadas, es poco operativo. De acuerdo con los analistas, tal parece que los resultados que arrojan las cumbres donde se reúnen diversos jefes de Estado dependen más de los integrantes que del número de naciones que participan en estas costosas encerronas. Así se justifica la reciente creación del Grupo de los 14 (G-14), el 10 de julio en L'Aquila, Italia. Hoy más que nunca, desde la formación del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) en 1944, las economías más grandes del mundo toman aire para generar soluciones a los

problemas financieros internacionales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72684.html>Oro, al alza por ánimo en economía mundial Ricardo Jiménez El mercado de metales preciosos operó dentro de un ambiente de optimismo en las operaciones de ayer, sobre todo el oro, que llegó a un precio no observado en los últimos dos meses, donde las cotizaciones se encontraban en los 970 dólares por onza, resultado del ánimo de los inversionistas por la expectativa de la reactivación de la economía estadounidense para el segundo trimestre de 2009. En ese sentido, los futuros del oro hacia finales de las operaciones de este martes registraron un valor de 966.80 dólares por onza; con respecto a las últimas operaciones de la sesión de ayer (955.5 dólares), representó un incremento de 11.25 dólares, equivalente a una ganancia de 1.18%, aunque en negociaciones intradía superó el metal los 970.0 dólares. Por su parte, la plata cerró en 14.59 dólares la onza, comparado con el cierre de ayer de 14.21 dólares, implicó un avance de 38 centavos, esto es un incremento de 2.67%, mientras el platino cotizó en mil 260 dólares la onza, frente al precio observado de la sesión previa de mil 232.50 dólares, resultó un aumento de 2.23. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/05/bmv-revierte-perdidas-opera-alza>La Bolsa mexicana revertía el miércoles sus pérdidas y pasaba a terreno positivo, luego de que la agencia Moody's ratificó la calificación soberana del país en "BAA1", con perspectiva estable. El principal índice de la bolsa, el IPC, subía 0.81% en 28,094.51 puntos. Moody's informó el miércoles que ratificó las calificaciones de deuda en moneda local y moneda extranjera de México. La decisión está sustentada que no anticipa un deterioro significativo en las cuentas fiscales del país al menos hasta el 2010. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/05/peso-cierra-su-mejor-nivel-mas-dos-meses>Peso cierra en su mejor nivel de más de dos mesesEl peso finalizó con una apreciación de 0.76% luego de que la agencia Moody's ratificó la calificación soberana de México en "BAA1", con perspectiva estable. De esta manera, a su valor referencial a 48 horas la moneda mexicana avanzó 9.95 centavos para cerrar en 13.0335/13.0385 por dólar. Así, finalizó en su mejor nivel desde el 20 de mayo, cuando cerró en 12.9340 pesos por dólar a la venta. Según cifras del Banco de México el peso osciló entre los 13.004 y 13.1650 unidades por divisa estadounidense. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/05/prudencia-fiscal-%E2%80%99Camorra%E2%80%99D-calificacion-mexico-moodys>Prudencia fiscal “amarra” calificación de México: Moodys Yolanda Morales/El Economista Afirma Moody's las calificaciones en moneda local y extranjera para el gobierno mexicano en Baa1 con perspectiva estable. Considera que la política económica que sustenta al orden fiscal es la fortaleza que permitirá a México mantener acceso continuo a los mercados financieros internacionales. En un comunicado desde Nueva York, el oficial de crédito soberano, Mauro Leos considera que la prudencia fiscal con la que se está administrando el gobierno, “mitiga las preocupaciones sobre el impacto que podrían tener en la perspectiva soberana de crédito, las bajas tasas de crecimiento económico y la estrecha base tributaria”. El directivo de Moody's consideró que las autoridades están comprometidas para mantener la disciplina fiscal, tal como lo consigna la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad hacendaria, que en su opinión, “es uno de los pilares de la calificación soberana”. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/05/shcp-niega-discrecionalidad-recorte-estados>SHCP niega discrecionalidad en recorte a estados La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aclaró hoy que aún cuando se ha realizado en tiempo, forma y conforme a la ley el pago de las transferencias a las entidades federativas y municipios, estos recursos han disminuido debido a una baja en la recaudación fiscal. En un comunicado, la dependencia explicó que en el caso particular de las participaciones federales, éstas fluctúan directamente con la recaudación federal, la cual se ha visto afectada debido al entorno económico ante la actual crisis económica internacional y al episodio de la influenza. De acuerdo con la Ley de Coordinación Fiscal que establece que las entidades federativas participan de un porcentaje de la Recaudación Federal (igual a 20% en el caso del Fondo General de Participaciones), agregó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/05/crudo-ligeros-descensos>Crudo con ligeros descensos Londres.- El petróleo operaba con leve baja después de que datos de inventarios mostraron un crecimiento de las existencias de combustible en Estados Unidos, lo que agregó dudas sobre la demanda del mayor consumidor mundial de energía. El crudo ligero estadounidense caía 2 centavos a U\$71.40 el barril a las 12:38 GMT, cediendo ganancias que ayudaron al mercado a subir un 13% desde fines de la semana pasada. El crudo Brent de Londres bajaba 6 centavos, a U\$74.22 el barril. La Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés) de Estados Unidos divulgará datos de inventarios de crudo más adelante el miércoles con el mercado ávido de más orientación después de los números del martes del Instituto Americano del Petróleo (API por su sigla en inglés). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/05/sureste-mexico-trampolin-empleo-banamex>Sureste, "trampolín" del empleo en México: Banamex Al primer semestre del año, Campeche, Chiapas, Oaxaca, Zacatecas, Veracruz, Tabasco y Michoacán, han contribuido con 12.1% del empleo nacional, al reportar un incremento de 3.3% de nuevas plazas respecto al mismo periodo del 2008. De acuerdo con un estudio del Grupo Financiero Banamex, el desempeño positivo del empleo en estas entidades se debe a la generación de puestos en las actividades de servicios y el comercio, ya que en todas ellas se registran variaciones positivas. Asimismo, con excepción de Tabasco y Michoacán, la industria de la construcción incrementó su planta laboral con respecto al primer semestre del 2008, donde siete de cada 10 nuevos trabajadores fueron de carácter eventual. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/05/generan-pymes-72-empleo-formal-pan>Generan pymes 72% del empleo formal: PAN La diputada Adriana Rodríguez Vizcarra confió en que los programas gubernamentales como México Emprende fortalezcan a las más de cuatro millones de Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes), las cuales generan 72% del empleo formal en el país. La presidenta de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados indicó que pese a los efectos de la crisis económica se debe priorizar el apoyo a las Pymes desde distintos puntos de vista, no sólo en el financiamiento, sino también en la capacitación y la cultura emprendedora. En entrevista, la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) opinó que ese sector sufre más en épocas de crisis, pues los índices de competitividad del país no son los óptimos para otorgarles las herramientas necesarias para enfrentar los aprietos económicos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/05/index.php?section=economia&article=027n1eco>Sin parar la caída del peso,

BdeM usa más fondos de los que obtiene Roberto González Amador El Banco de México (BdeM) utilizó dólares de la reserva internacional de divisas para suministrar liquidez al mercado cambiario y contener la devaluación del peso en una cantidad mayor a la que ingresó al país por la exportación de petróleo crudo o por remesas familiares, que son las dos principales fuentes de moneda extranjera para la nación, revela información oficial. La utilización de las reservas, sin embargo, no ha evitado que en el último año el peso perdiera una cuarta parte de su valor de cambio frente al dólar. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/05/index.php?section=economia&article=027n2eco> La BMV, en su mejor posición desde julio de 2008; logra un rendimiento de 24.53% Juan Antonio Zúñiga El índice de precios y cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer en 27 mil 869.92 puntos, su mejor posición desde el 21 de julio de 2008, y se ubicó en un nivel 5.2 por ciento superior al que tuvo hace un año. La de ayer fue la segunda ocasión consecutiva en que el principal indicador bursátil registra ganancias en términos anuales, después de 14 meses de pérdidas. El impulso, explicaron los analistas, está ligado al optimismo internacional y a los buenos resultados del segundo trimestre del año, reportados por las empresas que cotizan en la BMV. En su posición actual, el índice de precios y cotizaciones de la bolsa marca una ganancia de 24.53 por ciento en el transcurso de este año, desde una posición de 22 mil 380.32 unidades con la que comenzaron las actividades bursátiles de 2009.